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 CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTENCIA SOCIAL – CEAS/PR
          ATA DA ASSEMBLEIA ORDINARIA CEAS/PR - 05/06/2014

Aos cinco dias do mês de junho do ano de 2014,  às 9h35min, no auditório da Secretaria de Estado da 
Família e Desenvolvimento Social SEDS, no 7° andar do Palácio das Araucárias, à rua Jacy Loureiro de 
Campos, s/n bairro Centro Cívico, em Curitiba-PR, Fizeram-se presentes os Conselheiros que integram o 
Conselho Estadual de Assistência Social – CEAS-PR, convocados mediante documento emitido pela 
Secretária Executiva. Vale especificar que essa Assembleia ocorreu logo após a Reunião Extraordinária 
realizada  nessa  mesma manhã,  ocasião  em que  foram aprovadas  por  unanimidade  as  alterações  do 
Regimento  Interno.  (Art.30),  originando  a  Deliberação n°43/2014  CEAS/PR.  Presenças:  Maria 
Auxiliadora  (CRAS  de  Sarandi),  Marcia  Maria(CRESS  de  Cornélio  Procópio)  Vanderlei  Augusto  da 
Silva(Pastoral  da  Criança  de  Cascavel  )  Plinio  M.  Madureira(APAE  de  Jacarezinho),  Artur  dos  Santos 
Andrade(NASA  de  Foz  do  Iguaçu),  Nircelio  Zabot  (Coord.  De  Renda  e  Cidadania/SEDS),  Inês  Roseli 
Tonello(APAE de Francisco Beltrão), José Maia(SETI), Olinda de Brito Lopes(CRAS de Conselheiro Mayrink),  
Tatiana Possa Schafachek(Gestão do SUAS – SEDS) Leandro Meller (Assessoria  Técnica/SEDS), Noemi 
Ester  Brittes(SESA),  Gladys  Tortatto(Coord.  PSB/SEDS),  Lindalane  Mazza  Casas(COAHPAR),  Evandra 
Suzane  Bazzo(SEPL),  Ataise  Vilas  Boas  Maronese(NUCRESS  –  Ponta  Grossa),   Luciana  Franco 
Silvestre(SEDS),  Wlanete  de  Barros  Justino(Suplente  –  SETS),  DR.  Diogo  Cordeiro  Rodrigues  (PGE) 
presentes  ainda  a representação do Núcleo  Jurídico/SEDS e  Dra.  Danielle  M Vieira  (Núcleo  Jurídico), 
Residente  Técnica  Maiara  e  Dr.  Fernando  Moura,  Assistente  Social  Keity,  representando  o  Ministério 
Publico,  Técnica  Paula  Calsavara  (Família  Paranaense/SEDS).  *Apreciação  da  pauta-  Inclusões. 
-Informes sobre o PRONATEC – (Coordenador Nircelio Zabot – Renda e Cidadania) – Técnica Carmem 
Zadra - “Fluxos do Comitê da Copa” - Coordenadora – Gladys Tortatto - *Aprovada a pauta do dia 
*Apreciação  das  atas –  1)Reunião  Ordinária  do  dia  09/05  2)Reuniões  Extraordinárias  09  e  16  de 
maio/2014 – Ambas as atas foram aprovadas.  *Informes da Secretaria Executiva Helena Navarro 
Gimenez *Em 19/05/2014,  recebido o oficio  n°496/2014 procedente do Ministério  Publico solicitando 
esclarecimento acerca das Politicas Publicas implantadas pelo Estado do Paraná, referentes ao atendimento 
de  pessoas  com  deficiência.  *Em 19/05/2014,  recebido  o  oficio  n°18/2014  procedente  do  CMAS  de 
Umuarama,  informando  que  esse  Conselho  não  irá  realizar  o  acompanhamento  ao  Programa  Família 
Paranaense.  *Em  20/05/2014,  recebido  o  oficio  n°09/2014,  da  Coord.  De  Politicas  Sociais  Básicas, 
solicitando a substituição de Apoio Técnico da CPSB na Comissão de Politicas Sociais do CEAS/PR. *Em 
22/05/2014,  recebido  o  oficio  n°96/2014,  procedente  do Conselho  Municipal  de  Assistência  Social  de 
Curitiba, em resposta ao Of n° 002/2014 do CEAS/PR, *Em 26/05/2014, recebido o Oficio n° 106/2014, 
procedente do CMAS de Curitiba, em resposta ao Oficio n°004/2014, sobre indeferimento de inscrição. 
*Justificativas de Ausência – Dia 04/06 – encaminhada pela Conselheira Elenice Malzoni, ausente 
por motivo de viagem, a sua suplente, Conselheira Marcela Evangelista também encontra-se ausente 
pelo mesmo motivo.  Já a  Conselheira Delvana,  representante da SEED, justificou que,  por motivos 
pessoais, não poderá comparecer nas atividades das Comisões no período da manhã, porem na plenária 
far-se-á presente. A  Conselheira Marli Mussulini(SETS) encontra-se representando o Conselho numa 
agenda  em  Porto  Alegre,  sendo  substituída  nessa  Assembleia  pela  sua  suplente  Wlanete (SETS). 
*Relatórios  das  Câmaras  Setoriais.  Câmara  Setorial  de  Financiamento Relator:-  Conselheiro 
Leandro Meller (SEDS) 1. Protocolo  n.° 13.158.123-8 – Devolução da taxa de escolha da placa 
paga em duplicidade.Em análise ao processo foi identificado pelo despachante que no emplacamento de 
um carro foi aberto um processo com a escolha da placa BBE-0173 e foi gerado uma taxa pela escolha de  
placa, mas o processo foi cancelado no sistema. Por conta do cancelamento o despachante necessitou abrir 
um novo processo e no momento da abertura deste novo processo a placa escolhida previamente havia  
ficado liberada e foi escolhida por outro solicitante. Neste contexto, como o solicitante pagou duas vezes a  
taxa por conta da indisponibilidade da primeira o despachante justifica e solicita a devolução da placa paga 
em duplicidade. Cabe salientar que em análise ao processo foi identificado que as duas taxas de escolha da 
placa foram geradas para o mesmo renavan. A comissão procedeu consulta no site do DETRAN e em 
pesquisa pelo RENAVAM do veículo foi  verificado a veracidade da informação.  Parecer da comissão: 
Favorável  a  devolução  da  taxa.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado.  *Câmara  Setorial  de 
Comunicação,Articulação  e  Mobilização  –  Relator  –  Conselheiro  Artur  –  (NASA  de  Foz  do 
Iguaçu) 2.1 - PEC – Adequação: A conselheira Tatiana informou que a SEDS está em negociação com a 
SETI para que a Secretaria de Ciência e Tecnologia assuma a execução de 10 (dez) cursos do PEC (dois  
cursos por coordenação da SEDS) através das universidades estaduais, visto que não houve nenhuma 
empresa interessada em apresentar orçamento para licitação destes cursos. Neste caso, a SEDS faria o 
repasse de recursos e a SETI assumiria toda a operacionalização dos cursos. Para tal, faz-se necessária  
adequação de cargas horárias de alguns cursos, uma vez que a SETI não conseguiria realizar cursos mais 
longos. Ainda não houve retorno da SETI quanto à minuta de contrato. Quando se der este retorno, será 
apresentado  ao  CEAS.  Tatiana  também  informa  que  está  sendo  produzida  uma  nota  técnica  sobre 
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Educação Permanente no SUAS. Sendo assim, sugere que o nome da pauta permanente “PEC” mude para 
“Educação Permanente”, para ficar em acordo com a política nacional. Parecer da comissão: ciente e de 
acordo com a alteração de nome do ponto de pauta permanente. Houve o informativo do  Conselheiro 
José  Maia comunicando  ter  estado  impedido  de  comparecer  à  reunião,  porém  em  contato  com  a 
Coordenadora Tatiana, garantiu estar tranquila a participação das Universidades. Tatiana Possa deixou 
patente  um  agradecimento  pela  parceria  da  SETI,  nas  ações  de  capacitação  do  SUAS  e  demais 
empreitadas. Sugeriu a Conselheira Luciana (Escritório Regional de SEDS) que mais vagas pudessem ser 
destinadas aos Escritórios Regionais. Foi esclarecido que a possibilidade desses acréscimos de vagas só 
ocorrerá, caso hajam desistências e as sobras deverão seguir os critérios estabelecidos. O inicio dessa  
ação será em julho e as listagens dos inscritos deverão ser repassadas para as Universidades, até 10 dias 
antes.  Parecer do CEAS: Aprovado. 2.2 - CapacitaSUAS 2012:  O técnico Hamilton informou sobre 
reunião no dia 30/5/2014 com as universidades que executarão o CapacitaSUAS, que teve como objetivo 
ajustes finais para início dos cursos em 30/07/2014. As inscrições foram prorrogadas em uma semana a 
pedido  de  alguns  municípios  e  regionais,  mas já  estão adiantadas  e  a  SEDS/CGS já  está  fazendo  a 
validação. O conselheiro Artur informa que a mobilização foi grande na região de Foz do Iguaçu e os  
servidores inscritos são efetivamente o público-alvo do evento. A conselheira Tatiana pergunta da relação 
com  os  Prefeitos  para  realização  das  inscrições  e  Artur  considera  que  o  instrumento  do  Termo  de 
Compromisso tem sido assertivo  para mobilização dos  gestores,  acreditando que isto  garantirá  maior 
participação.  Hamilton  informa  que,  após  o  término  das  inscrições  em  06/06/2014,  as  vagas 
remanescentes serão redistribuídas. Não haverá tempo hábil para passar pelo CEAS esta redistribuição, já 
que as aulas iniciarão em julho. No entanto, seguirá os parâmetros já deliberados por este Conselho. 
Parecer da Comissão: ciente.  Parecer do CEAS: Ciente, delegando a CGS a responsabilidade do 
preenchimento  das  vagas  remanescentes  observando  as  categorias  prevista  nos  critérios 
previamente deliberados, inclusive com a possibilidade de ampliar a participação das equipes 
dos ERS. 2.3 - Plano de Ação – Panorama do preenchimento dos municípios:  O técnico Pedro 
informa que, na última reunião da CIT, definiu-se o prazo de 31 de julho de 2014 para conclusão dos 
Planos de Ação pelas equipes municipais, já com aprovação dos respectivos CMAS. 273 municípios do 
Estado ainda estão com o instrumento em preenchimento; 42 foram concluídos pelo órgão gestor, mas 
carecem de aprovação do conselho; e apenas 84  já estão concluídos e aprovados.  Encaminhamento: 
Na próxima reunião do CEAS, a SEDS/CGS apresentará panorama geral.  Parecer do CEAS: Aprova o 
encaminhamento dado pela comissão. 2.4 – Vigilância:  A conselheira Tatiana solicitou a inclusão 
desta pauta, visto que já havia sido acordado e aprovado nesta comissão que este assunto seria pauta 
permanente. A técnica Tatiani informa que está trabalhando num cronograma de produção de notas 
técnicas para orientar os municípios quanto aos processos da Vigilância Socioassistencial. Neste sentido, 
apresenta a nota técnica n.º 01/2014, com o título “Conceitos da Vigilância Socioassitencial”. O material 
será publicado no  site da SEDS, mas também será enviado via  e-mail  aos Escritórios  Regionais  para 
encaminhamento aos gestores municipais. Já existem mais quatro notas em curso, em fase de finalização 
e  aprovação.  Em  setembro,  será  realizada  webconferência  para  reforçar  as  orientações  das  notas. 
Encaminhamento:  Enviar sempre as notas técnicas também aos Conselhos Municipais  de Assistência 
Social,  através da Secretaria Executiva do CEAS.  Parecer do CEAS: Aprova o encaminhamento da 
comissão, bem como solicita a CGS que verifique a possibilidade da Universidade disponibilizar 
o  material  utilizado  de  pós  graduação  para  ampla  divulgação  ao  ERS,  municípios  e 
CMAS.*Comissão  de  Documentação  e  Rede  Sócio  Assistencial  –  Helena  Navarro  Gimenez 
(SEC)3.1  Protocolado n°12.168.413-6:  Inscrição do ICIS no COMAS de Maringá:  A Comissão 
observou que o ICIS não retornou ao CEAS os documentos que pudessem comprovar o encaminhamento  
do pedido de análise recursal dentro do prazo de 30 dias, conforme previa a Resolução n° 016/2010 do 
CNAS. Parecer da Comissão: A comissão entende que o CEAS deverá encaminhar resposta ao CMAS de 
Maringá, informando que a Entidade em questão não apresentou ao CEAS a solicitação de análise recursal  
dentro do prazo de 30 dias. Assim, a Deliberação n°100/2013 CEAS/PR, que dispõe pela permanência da 
inscrição do ICIS no CMAS de Maringá, deverá ser anulada. Parecer do CEAS: Aprovado 3.2 Resolução 
n°014/2014 do CNAS (revoga a Resolução n°016/2010 CNAS): A Comissão apreciou a a Resolução 
n°014/2014  do  CNAS.  Parecer  da Comissão:  Ciente.  Parecer  do  CEAS:  Ciente  3.3  Protocolado 
n°13.166.664-0:  Solicitação  de  análise  recursal  da  Rede  Nacional  de  Pessoas  Vivendo  com 
HIV/AIDS:  A Comissão analisou os documentos  constantes  no Processo.  Observou-se que o Parecer 
encaminhado  pelo  CMAS  de  Curitiba  contemplam  outros  argumentos  que  não  constam  no  Ofício 
encaminhado pelo CMAS à Entidade,  o qual  informa à Entidade sobre a decisão do indeferimento de 
inscrição.  Parecer da Comissão: Solicitar ao CMAS de Curitiba cópia do Plano de Ação e Relatório de 
Atividades apresentados pela Entidade no pedido de renovação da inscrição, bem como o documento do 
CMAS  que  formaliza  a  decisão  de  indeferimento  de  inscrição  da  Entidade.  Após  o  recebimento  dos 
documentos do CMAS, a Entidade deverá ser oficiada para que se manifeste em até 15 dias corridos. 
Parecer do CEAS: Aprovado 3.4 Protocolado n°13.180.151-3: Solicitação de análise recursal da 
Associação de  Moradores  e  Amigos do Bairro  Vila  Gusso:  A Comissão  analisou  os  documentos 
constantes no Processo. O CMAS informa à Entidade que o pedido de renovação da inscrição foi feito fora 
do prazo, no entanto, no parecer encaminhado pelo CMAS ao CEAS é relatado que a Entidade não executa 
Serviços Tipificados, e não menciona o prazo. Parecer da Comissão: Solicitar ao CMAS os documentos 
que subsidiaram a decisão de indeferimento de inscrição com base na intempestividade do pedido da 
Entidade  (encaminhando  cópia  do  comprovante  da  data  do  protocolado  da  Entidade  no  CMAS)  e 
documento que formaliza a decisão de indeferimento. Após o recebimento dos documentos do CMAS, a 
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Entidade  deverá  ser  oficiada  para  que  se  manifeste  em  até  15  dias  corridos.  Parecer  do  CEAS: 
Aprovado.  *Comissão  de  Politicas  Sociais  –  Relator  Conselheiro  Plínio  M.  Madureira  4.1. 
Protocolado 13.197.079-0: Solicitação de esclarecimentos pelo MP sobre as políticas Públicas as 
pessoas com deficiências no Estado do Paraná: Foi lido o processo apresentado à Comissão referente 
a solicitação do MP, entendeu-se que a proposta de reordenamento de acolhimento institucional proposto 
pelo SUAS e em especial as considerações elaboradas pela CPSE subsidia a resposta ao MP. PARECER DA 
COMISSÃO:  Acata  os  esclarecimentos  como  subsídios  para  elaboração  do  ofício  do  CEAS  ao  MP. 
PARECER DO CEAS: Aprova o parecer da comissão, sendo que a resposta deverá apresentar a 
forma como está estruturado o atendimento da pessoa com deficiência nas proteções sociais do 
SUAS. Salientando na resposta que a mesma trata especificamente dos atendimentos desta 
política. 4.2. Classificação dos Municípios habilitados para construção de CRAS- expansão 2014: 
A CPSB apresentou a Comissão a justificativa  de não apresentarem o ranking  dos municípios  para a 
habilitação para a construção de CRAS devido o lançamento pelo IPARDES do estudo de atualização do 
IPDM (de 2010  para  o  2011)  que repercutirá  neste  rankeamento.  Devido  o  tempo exíguo  para  este 
relatório, a ATGI o apresentará nas próximas semanas para a CPSB e será apresentado ao CEAS em julho.  
PARECER DA COMISSÃO:  CIENTE.  PARECER DO CEAS:  Ciente,  lembrando da  necessidade da 
comunicação previa ao 52 municípios que não foram habilitados por não atender os requisitos 
exigidos. 4.3. Panorama de Pagamento do Incentivo Paranaense:  Relato da Unidade Técnica do 
Programa  Família  Paranaense  (UTPFP)  que  discorre  sobre  a  atualização  dos  municípios  prioritários  a 
receber o repasse da primeira parcela do Incentivo: - 88 municípios que já receberam a primeira parcela; 
7 municípios não fizeram a adesão até o momento; 3 estão aguardando pagamento no setor financeiro e 2 
municípios aguardando correção. A Unidade está realizando um estudo para repasse da segunda parcela 
do Incentivo, o mesmo será repassado na próxima semana aos municípios, e apresentado ao CEAS na 
próxima  reunião.  PARECER  DA  COMISSÃO:  CIENTE.  PARECER  DO  CEAS:  Ciente.  4.4  Panorama do 
pagamento do Renda Família Paranaense: A UTPFP - apresentou o panorama do repasse do Benefício 
referente ao período de janeiro a maio, lembrando que no mês passado a CEF não havia repassado o 
informativo sobre as famílias  que sacaram o benefício  do mês de abril,  e o apresentou neste mês. A 
Unidade tem feito um esforço junto aos ERs para a busca ativa das famílias que ainda não sacaram as 
parcelas do benefício  referente ao mês de março. Sendo que as famílias  terão até 30 de junho para 
efetuarem o saque correspondente a esta parcela. PARECER DA COMISSÃO: CIENTE. PARECER DO CEAS: 
Ciente.  4.5 Minuta de deliberação sobre a utilização dos repasses refentes a deliberação 042-
2013 para aquisição de veículo:  A UTPFP apresenta a minuta de deliberação que discorre sobre a 
possibilidade de repasse antecipado aos municípios que comprovarem a execução das condicionalidades do 
acompanhamento das famílias do Programa constantes na deliberação acima, uma vez que os municípios 
sinalizaram a necessidade de aquisição de veículo para busca ativa das famílias. PARECER DA COMISSÃO: 
Aprova a Minuta. No momento seguinte, a  técnica Paula(SEDS) realizou explicações sobre os estudos 
efetuados com os Municípios  que aguardam a 2° parcela  do Programa Família  Paranaense,  e suas 7 
condicionalidades. Essas orientações serão encaminhadas aos Escritórios Regionais e desses para os seus 
Municípios  de  abrangência.  Esse  estudo  poderá  ser  apresentado  na  próxima  plenária  do  Conselho.  
Representante da Procuradoria Geral do Estado o Conselheiro Diogo Rodrigues alertou o Plenário que 
os repasses financeiros são vedados já nos três meses anteriores ao pleito eleitoral. Sendo assim qualquer 
iniciativa deverá ser analisada pelo Setor Jurídico. A técnica Paula informou que o Incentivo não é um 
repasse novo,  mas sim do ano de 2013. Dr. Diogo: ponderou que a lei  é vaga,  genérica,  ao vedar 
transferências voluntárias aos Municípios (entende-se que são convênios). Pontuou que a transferência 
Fundo a Fundo do CRAS está na Lei, porém não estabelece prazos. São necessários maiores estudos para 
se chegar a um modelo mais seguro, pois o atual é considerado polêmico.O Vice-Presidente Leandro 
Meller entendeu ser necessário observar a legalidade, principalmente no atual momento. Entre outros 
comentários, o Coordenador Nircélio (Renda e Cidadania) relembrou dos vícios referentes aos recursos 
do IGDE – ao invés de prestar os atendimentos necessários de acompanhamento às famílias, os municípios  
preferem adquirir veículos, trata-se do risco de um equivoco, visto que o foco do trabalho deve ser o 
atendimento às famílias. A Técnica Paula informou que em relação ao acompanhamento das famílias, no 
Programa Família Paranaense existem os Comitês nos municípios, existe um plano de trabalho elaborado 
juntamente com as famílias e a aquisição de veículos visa aprimorar o desenvolvimento das atividades 
planejadas com essas famílias, que encontram-se distantes dos CRAS. A observação é valida e iremos 
solicitar aos Escritórios Regionais o devido monitoramento. Continuando, a Técnica Paula ainda deixou 
evidente  que  na  plenária  de  fevereiro  apresentou-se  o  projeto  trazido  pela  Renault,  através  do  qual 
veículos VANS são adaptados, visando atender as famílias da área rural. Um estudo foi elaborado para 
todos os municípios do Paraná, sendo que devido a disponibilidade financeira da empresa serão atendidos 
cinco municípios no momento, lembrando que novas parcerias poderão ser firmada com outras empresas. 
(municípios contemplados: Nova Laranjeiras, Palmas, Lapa, Manoel Ribas, e Ortigueira). Vale dizer que o 
município fará a manutenção do veiculo e providenciará o motorista; as ações serão monitoradas através 
do sistema do Família Paranaense. Manifestou-se o Conselheiro Artur e cobrou o devido atendimento a 
ser prestado à população indígena e quilombolas. Segundo a Técnica Paula, trata-se de um atendimento 
específico, com foco no atendimento coletivo da comunidade e não de atendimento individual da família,  
para tanto o Família Paranaense precisará ser aprimorado e novas parcerias firmadas para atender estes 
públicos. PARECER DO CEAS: Aprova a minuta observando a necessidade do encaminhamento ao NJA para 
análise. 4.6 Minuta de deliberação para a aprovação dos critérios para hierarquizar os municípios 
com  demandas  de  famílias  residentes  nas  áreas  rurais  e\ou  comunidades  tradicionais. 
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Apresentou-se o estudo realizado pelo Núcleo de Gestão de Informação referente aos indicadores para a 
hierarquização dos municípios que apresentam e necessitam investimento para melhorar o atendimento 
das comunidades rurais  e tradicionais.  Para tanto, foi apresentado minuta de deliberação que discorre 
sobre os critérios e os municípios que serão contemplados com veículos adaptados para o atendimento de 
famílias residentes nestes locais PARECER DA COMISSÃO: Aprova a minuta de deliberação. PARECER DO 
CEAS:  Aprova  a  proposta  de  deliberação  e  hierarquização  realizada  para  atendimento  dos 
municípios  de  Nova  Laranjeiras,  Palmas,  Lapa,  Manoel  Ribas  e  Ortigueira  sendo  que,  na 
impossibilidade da cessão do veiculo para os municípios citados será contemplado o município 
seguinte na hierarquização.  Na sequência, o  Conselheiro Leandro (SEDS) registrou e agradeceu a 
presença do grupo de visitantes do Município de Cascavel ; Presidente do Conselho Municipal, Sra. Justa 
(Secretária Municipal de Assistência Social) e Sra Suzana(técnica da Gestão Municipal). Em contato com o 
grupo por ocasião da realização do Encontro do COGEMAS, em Porto Alegre, o Vice-Presidente procedeu 
um convite formal para que apresentassem uma fala relatando as experiencias exitosas desse Município na 
reunião ampliada do CEAS/PR a ser realizada no dia 06/06/14. Da sua parte, a Presidente Inês Roseli 
deu as suas boas vindas, garantindo que a presença das visitantes só estaria enriquecendo o conteúdo 
dessa ultima plenária da atual gestão.  *Relato da Comissão de acompanhamento aos Conselhos 
Municipais.  RELATÓRIO:  Ofício  n°05/2014  do  município  de  Iracema  do  Oeste:  O  município 
encaminhou justificativa pelo não preenchimento do Censo Conselhos 2013, e não referente ao Censo 
2012,  conforme o CEAS havia  solicitado.  Parecer da Comissão: Reiterar  ofício  do CEAS que solicita 
justificativa  em relação  ao não preenchimento  do Censo Conselho 2012,  bem como documentos  que 
comprovem as tentativas de preenchimento do Censo de 2013 (que podem ser cópias de e-mail e cópia 
das telas). Parecer do CEAS: Aprovado. Denúncia sobre o CMAS de Ponta Grossa: Com o apoio do 
Residente  Técnico  da  SEDS,  a  Comissão  analisou  o  processo  encaminhado  referente  à  denúncia  do 
processo de eleição da sociedade civil do CMAS de Ponta Grossa, mais especificamente sobre a convocação 
da eleição pelo Prefeito Municipal. Constatou-se que a convocação da eleição pelo Prefeito foi realizada 
após  o  término  do  mandato  dos  conselheiros,  assim,  o  Ato  do  Prefeito  não  foi  arbitrário.  Quanto  à 
composição irregular do Conselho, o processo não está instruído de modo que a Comissão possa fazer essa 
análise.  Essa questão, deverá ser anexada em novo protocolo, para que seja feita uma nova análise. 
Parecer  da  Comissão: O  CMAS  deverá  ser  oficiado,  encaminhando  a  análise  do  CEAS  referente  à 
convocação  da  eleição  pelo  Prefeito  municipal.  O  município  deverá  encaminhar  informações  sobre  a 
composição do CMAS indicando as Entidades (Prestadores, dos Trabalhadores do Setor e Usuários) eleitas 
e seus representantes, segmentos, e comprovação de vínculo dos representantes com as suas Entidades. 
Parecer  do  CEAS:  Aprovado.  *Pedido  de  inclusão  –  Resolução  n°  01/2014  CEAS/PR-  “ad 
referendum”  -  Helena  Navarro  Gimenez  Esse  documento  formaliza  a  indicação  da  Conselheira 
Luciana(Escritório Regional de SEDS – Ponta Grossa), para participar do Seminário do Plano Deceinal dos 
Direitos  das  Criança  e  dos  Adolescentes.  Havia  sido  deliberado  que  a  participação  seria  de  cinco 
Conselheiros da Sociedade Civil  e dois Governamentais. Os primeiros acabaram vindo com recursos do 
próprio evento, faltando apenas incluir a participação da Conselheira Luciana, que pertence ao segmento 
governamental, a plenária aprova a Resolução. Aproveitando do ensejo, a própria Presidente Inês Roseli 
justificou a sua ausência nesse evento, devido a uma importante e intransferível  agenda de trabalho. 
Nessa  altura,  o  Conselheiro  José  Maia relatou  ter  participado  desse  evento,  devendo  em  breve 
apresentar  um  relatório  à  Secretária  Executiva.  Pedindo  um  espaço,  a  Conselheira  Presidente 
comunicou aos Conselheiros ter sido informada do Falecimento da antiga Conselheira da Sociedade Civil,  
Eldenilce de Fátima do Nascimento Lima(SISMUNE), da região de Nova Esperança, integrante do 
CEAS/PR em gestão passada.  Consciente da sua responsabilidade e elevada missão, essa Conselheira 
sempre desempenhou as suas tarefas com galhardia, mesmo enfrentando inúmeras dificuldades, inclusive 
de saúde. Sem hesitações ou recuos, a Conselheira Edenilce lutou bravamente contra pertinaz doença 
que  por  tempos  não  a  impediu  de  participar  das  ações  do  Conselho,  fazendo-a  até  chegar  a  Vice-
Presidência  desse  Colegiado.  Na  sequência,  justificou-se  a  fuga  do  tema  principal  quando  o  Vice-
Presidente Leandro N. Meller, solicitou à servidora Regina Rodrigues Costa, da Secretaria Executiva 
(SEDS), para que procedesse a leitura de uma correspondência encaminhada ao CEAS/PR pela Ana Maria 
Macedo; no momento em que esse colegiado realizava a sua ultima Assembleia Ordinária dessa Gestão. A 
Técnica em questão já atuou como Conselheira governamental representando a SEDS, tendo também 
exercido  a  Presidência  e Vice  desse Colegiado.  Na prática  deixou essa colocação,  tendo em vista  ter 
assumido funções no Gabinete da Sra. Secretária Fernanda Richa (Família e Desenvolvimento Social). 
Ao Longo de muitos anos dedicados à Politica de Assistência Social, a  Sra. Ana Maria  deixou claro ter 
sempre  participado  do  CEAS,  usufruindo  das  boas  amizades  conquistadas  nesse  intercâmbio  com os 
Conselheiros. Declarou que os embates sugeridos, nessa salutar convivência sempre foram ”saudáveis e 
intrísecos  à  democracia,  afinal  a  arte  de  conviver  com  as  diferenças”.  Agradeceu  a  todos  pelo 
comprometimento demonstrado e pela autêntica amizade com a qual foi brindada, demonstrada até hoje, 
mesmo depois do seu afastamento para o desempenho de outras tarefas na SEDS. Num momento de 
reavaliação, considerou que todos ao atuar nessa área, sentem-se sonhadores; “Sonham todos com um 
mundo onde as diferenças sejam somente nos traços dos rostos, no formato dos corpos, mas 
não no direito aos direitos”  Pediu assim encarecidamente para que todos continuassem sonhando! 
Finalizou  dando  as  boas  vindas  aos  novos  Conselheiros  eleitos;  lembrou-os  que  “as  alianças  da 
Sociedade  Civil  com a  representação  governamental  são  um elemento  fundamental  para  o 
estabelecimento de consensos, o que aponta para a necessidade de definição de estratégias 
politicas, a serem adotadas no processo de correlação de forças”.” Quem é rico em sonhos não 
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envelhece nunca! Pode ate ser que morra de repente, mas morrera em pleno vôo!” O documento 
lido continha a assinatura da Sra. Ana Maria Macedo - SEDS junho de 2014, e arrancou aplausos do 
plenário  pelo  seu conteúdo.  Ao final,  a  Presidente Inês Roseli retomou a  palavra  ao enaltecer   a 
trajetória da Sra. Ana Maria ao participar do CEAS/PR, em cujo espaço deixou marcas profundas ao 
trazer calma e equilíbrio, e importantes ensinamentos. Solicitou a servidora  Regina R. Costa que a ela 
transmitisse  o  reconhecimento  e  o  abraço  saudoso  de  todos  os  Conselheiros.  Por  sua  vez,  o  Vice-
Presidente Leandro Meller referendou o brilhante caminhar da  Sra. Ana Maria, eternizando as suas 
ações frente à Politica da Assistência Social. Na sequência dos trabalhos, abordou-se o próximo item de 
pauta referente à alteração da data de posse dos novos Conselheiros da Sociedade Civil – Biênio – 
2014 – 2016. A fala da Secretaria Executiva Helena N Gimenez elucidou que a deliberação n°01/2014 
CEAS/PR trazia a data dessa posse como sendo, nos dias 3 e 4 de julho, porém o calendário do CEAS/PR 
já aprovado, apontava as datas de  10 e 11/07. Diante disso, uma situação precisará ser ponderada; 
considerando que Curitiba foi escolhida como uma das cidades que abrigará jogos da Copa  do Mundo,  
sabe-se que durante todos esses período os preços referentes à hospedagens e alimentação estarão muito 
mais caros, além de vagas mais escassas nos hotéis ou até inexistentes. Por outro lado, as despesas dos 
Conselheiros referentes a essa 1° plenária serão da sua responsabilidade, sendo assim optou-se por essa 
transferência de datas, medida essa já tomada com a CIB, cuja reunião coincidiria com o jogo da Espanha 
em Curitiba – Aprovado (Alteradas a deliberação n°001/2014, bem como a que aprovou o calendário do 
CEAS em 2013). - Data da Posse – 17 e 18 de julho/2014. No que se refere à reunião da CIB (dia 15) e 
CEDCA, o Conselheiro Leandro/SEDS se fará representar enquanto segmento governamental e após a 
Posse será providenciada nova composição, com representantes da Sociedade Civil indicados pelo CEAS 
para acompanhar as reuniões da CIB e do CEDCA. *Projeto Lixo é Bicho da APAE de Marilândia do 
Sul.  Compartilhando,  a  Presidente Inês Roseli apontou que essa data  è  dedicada ao Dia  do Meio 
Ambiente – essa proposta visa levar possíveis sugestões ao demais Municípios.  A representante dessa 
APAE à frente da instituição por diversos mandatos, leva à frente esses projetos já premiados (Selo ODM), 
executando um serviço em prol da comunidade e do meio ambiente(Existe há 27 anos, comemorando-se 
60 anos no Brasil) O Movimento Nós podemos Paraná foi criado no ano de 2006 e é articulado pela 
FIEP, SESI, SENAI e ORBIS, promovendo círculos de diálogos nos 399 Municípios, objetivando acabar com 
a miséria, garantindo educação básica de qualidade para todos, combatendo as doenças. Foi dito que os 
problemas da sociedade não serão resolvidos por decretos! No ano de 2010, forças se uniram para fazer 
nascer o Movimento Nós Podemos Paraná. Uma ação relevante foi a parceria realizada com o Colégio 
Tancredo Neves; foram capacitadas algumas pessoas para trabalhar a sexualidade na adolescência. Ao 
longo do tempo, muitas discussões surgiram, voltando as atenções para a preservação do Meio Ambiente. 
Uma importante ação foi relatada no que se refere a doação de cerca de 200 metros de forros do exercito 
da Inglaterra, com os quais foram confeccionadas  320 sacolas ecológicas (ecobags), peças essas vendidas 
a  R$15,00  a  unidade.  Com  o  recurso  obtido,  foram  adquiridas  Lixeiras  e  efetuado  um  trabalho  de 
conscientização com as Famílias. Foi ressaltado que outras empresa também contribuíram com doações 
para essa ação, tais como FUJIWARA-ASTRA confecções. Retratando ainda a efetividade desse projeto, 
foi visada também a inclusão social da pessoa com deficiência, com a participação dos alunos das APAES e 
escolas. O lançamento extraoficial contou com a presença impar do Professor Flávio Arns, Vice-Governador 
do Estado e Secretário Estadual de Educação. Validando a proposta, foi afiançado que a forma de lutar e 
crescer é justamente fazer a diferença para a Sociedade. “Até os Incapacitados de andar podem estar 
livres para voar”. Ao final, o Vice-Presidente Leandro Meller procedeu o agradecimento do Conselho 
para a equipe de Marilândia do Sul por essa explanação, elogiando a iniciativa que já tem sido apresentada 
em outros eventos.  *Informes Gerais *Relatório da Oficina de Inclusão produtiva realizada nos 
dias 20 e 21 de maio.  Técnica Odelita (SEDS) e Conselheira Delvana (SEED). A oficina Estadual 
teve o propósito de disseminar as informações sobre a operacionalização do Programa e dos focos de 
atuação dos programas de inclusão produtiva, com inscrições do público prioritário da Assistência Social.  
*57 Municípios – 89 participantes. (Sistemas S – Secretarias de Estado – SETS – SEDS – SEJU – Técnicos 
do Trabalho e Assistência Social, construindo estratégias intersetoriais. Foi informado pela  Conselheira 
Delvana (SEED) ter ela ido representar o Conselho nesse evento. Destacou a questão da implantação 
desses serviços e o objetivo da construção de novas estratégias, registrando ainda a fala do  Sr. Alberto 
Albino, da Secretaria Nacional de Assistência Social, de Conteúdo formador e contextualizando o Trabalho. 
Considerou a  Conselheira Delvana que a estratégia das oficinas foi positiva, com os trabalhos sendo 
desenvolvidos através de 5 grupos. Finalizou, parabenizando a Coordenação pela organização do evento. 
Assumindo a palavra, o Coordenador de Renda e Cidadania Nircelio Zabot informou que o PRONATEC 
abriu novas vagas para o 2° Semestre. Nesse momento, Foi a Vez da Conselheira Ataise informar que 
esses recursos existem no seu Município, porém o grande problema é mobilizar através de divulgação nas 
escolas. Segundo o Vice-Presidente Leandro , o assunto deverá ser pautado na Comissão de Politicas 
Sociais,  visando  trazer  um  debate  mais  aprofundado.  *Fluxos  do  Comitê  da  COPA através  do 
depoimento  da  Técnica  Carmem  Zadra representante  da  Secretária  da  Família,  o  plenário  teve 
conhecimento do andamento das ações de proteção planejadas para crianças e adolescentes durante a 
realização  da COPA do Mundo.  A cargo do Comitê  Intersetorial,  o  fluxo desse atendimento  priorizará 
crianças, adolescentes e população de rua especialmente na Capital, Foz do Iguaçu e Litoral. Reuniões 
Técnicas  estão acontecendo envolvendo diversos organismos de proteção,  Rede de Saúde, delegados, 
Policiais, autoridades entre outros, além de educadores e área de Assistência Social. Um manual orientador 
sairá em breve, contendo os fluxos de atendimento, telefones de emergência, contatos com voluntários.  
Foi anunciado que nos próximos dias 9 e 10 ocorrerá o Fórum de Turismo, quando serão sensibilizados 
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os profissionais  da área Mabu Hotel.  Foram anunciados também os Municípios  que deixaram de fazer 
adesão aos recursos do PETI – Arapongas, Assis Chateaubriand, Castro, Londrina, Cianorte, Pato Branco, 
Rolândia, Toledo, Umuarama, entre outros, sendo feito um apelo aos Conselheiros para que haja essa 
sensibilização,  no sentido de receber recursos que tanto tem beneficiado outros Municípios(Erradicação do 
Trabalho Infantil)  Uma vez que houve um entendimento diferenciado pelos Municípios, a  Conselheira 
Ataise considerou  plausível  passar  as  orientações  por  escrito  desse  programa.  Segundo  a  Técnica 
Carmem,  a  Resolução  encaminhada  é  muito  clara  e  além disso  ainda  houve  uma  Web  Conferencia, 
portanto é difícil que ainda hajam duvidas. Tendo em vista que a mobilização ocorrida para as questões da 
Copa do Mundo, acabou trazendo um aprendizado para se trabalhar com fluxos, sugeriu o  Conselheiro 
Plínio que  esse  congraçamento  não  ficasse  perdido,  para  as  demais  futuras  ações.  *Informes  * 
Conselheira Gladys – Dia 28 – Vídeo referente aos serviços de fortalecimento de Vínculos. *Dias 29 e 
30 em Brasília – Realização do II° Encontro Trimestral de apoio técnico PSB – Informou-se que 110 CRAS 
não atendem a Resolução 21 – (Recursos Bloqueados) *Bloqueio de Recursos Financeiros – Situação 
do FEAS(Merecendo atenção no que se refere a bloqueios) *Coordenadora Tatiana Possa – Gestão do 
SUAS.  Os Municípios   deverão proceder a  adequação das  suas leis.  Finalizando os  informes,  o  Vice-
Presidente Leandro discorreu sobre a realização de eleições nas 5 Macros e seus critérios, com as datas 
já determinadas(Curitiba-Maringá-Londrina-Cascavel). A Assembleia Ordinária chegou aos seus momentos 
Finais e em se tratando do Ultimo evento conjunto da atual gestão, a  servidora Regina Amasiles R. 
Costa,  da  Secretaria  Executiva,  solicitou  um  espaço  dirigindo-se  então  à  Presidente  Inês  Roseli 
Tonello. *Ao  se  compartilhar  trabalho  para  multiplicar  realizações,  ao  se  compartilhar  justiça  para 
multiplicar  direitos,  palavras  podem andar  depressa  e  até  voar...  Porém palavras  sinceras  tem vida: 
podem construir, registrar, eternizar e bem dizer! Ao se exaltar o desempenho dessa Conselheira como 
Presidente do CEAS/PR, não serão esquecidos a sua competência, dinamismo e elevação de espirito, não 
abandonando  as  rédeas  desse  Colegiado,  mesmo  quando  atravessou  sérios  problemas  de  saúde  na 
Família. Sempre atenta e comprometida, alçou o Conselho aos píncaros da excelência, sempre através de 
ações  corretas  e  efetivas,  com  humildade  e  sabedoria.  Num  gesto  de  carinho,  a  servidora  Regina 
Rodrigues Costa presenteou a Presidente Inês Roseli em nome das suas colegas Helena e Michelly 
da Secretária Executiva: uma tela intitulada”Araucárias” foi-lhe entregue, já que o seu eficiente trabalho 
abrange todo o Estado do Paraná, na verdade a verdejante terra dos pinheiras. A autoria dessa pintura é 
do artista plástico Joel Aguiar, com telas expostas em galerias e espaços culturais no Brasil, Argentina, 
Estados Unidos, Espanha, França, Itália e principado de Mônaco. Logo na sequência, o Vice-Presidente 
Leandro Nunes Meller foi premiado com um porta – diploma em couro, num gesto de agradecimento 
pelo  seu  inestimável  desempenho  nesse  Conselho.  A  Presidente  ao  formular  o  seu  emocionado 
agradecimento, dirigiu-se aos Conselheiros  um a um, exaltando as qualidades individuais daqueles que 
com ela batalharam nesse Biênio. Disse que sentia muita paz pelo dever cumprindo e penhoradamente, 
agradeceu  ao  Vice-Presidente  Leandro todos  os  magníficos  momentos  de  convívio  e  aprendizado, 
considerando-o como um filho muito querido. Visualiza a figura da Secretária da Família Fernanda Richa, 
como “ a maestrina da Assistência Social  no Estado, pois sem o seu seguro comando, certamente os 
degraus não seriam vencidos”. Assegurou que todos formam uma grande constelação, um jogo de xadrez 
com diferentes peças, mas que se completam diante das responsabilidades. “Fica a certeza do trabalho 
realizado, fica a certeza das fragilidades encontradas, fica o agradecimento perene dirigido a cada um, e 
um carinho especial àqueles que não retornaram como Conselheiros. A Presidente Inês Roseli informou 
ter trazido consigo uma muda de Pau Brasil, a ser plantada na frente do Palácio das Araucárias, para que 
futuramente ao passarem nesse lugar, lembrem todos de um profícuo trabalho executado com Consciência 
e idealismo. Essa planta veio de um projeto capitaneado pelo Professor Evaristo Castanho, que cuida 
da desseminação do Pau Brasil,  a partir  de agora símbolo dessa gestão e atenção ao meio-ambiente!  
Incentivando todos os presentes a sempre carregarem Deus em seus corações, a presidente Inês Roseli  
Tonello deu por encerrada essa última Assembleia Ordinária, do CEAS/PR Biênio 2012-2014. A presente 
ata foi gravada e redigida por Regina Amasiles Rodrigues Costa (SEDS), digitada e formatada por Lucas 
Calisto, sendo a Secretária Executiva Helena Navarro Gimenez.
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